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EDUCAÇÃO

O Ministério Público do 
Estado de Alagoas ajuizou uma 
ação civil pública em desfavor do 
município de Japaratinga para que a 
prefeitura seja obrigada a fornecer 
transporte escolar de qualidade para 
os alunos das escolas situadas nas 
zonas urbana e rural da cidade. O 
Poder Judiciário acatou o pedido 
formulado pelo promotor de Justiça 
Paulo Barbosa e deu prazo de 15 
dias para o executivo se adequar as 
exigências previstas em lei. 

Na petição, Paulo Barbosa, 
com o apoio do Núcleo de Defesa 
da Educação do Ministério Público, 
explicou que, antes de judicializar a 
demanda, chegou a expedir reco-
mendação ao município requerido, 
solicitando uma série de providên-
cias a serem adotadas, a exemplo 
das cópias das inspeções semestrais 
dos veículos utilizados para o trans-
porte escolar. „Essas inspeções são 
tão importantes que o Tribunal de 
Contas da União passou a exigir dos 
gestores municipais a disponibiliza-
ção em sistema específico da regu-
laridade de cada transporte, para 

que não só os órgãos de fiscalização 
tenham acesso, mas também os 
cidadãos. Afinal, são seus filhos os 
destinatários do serviço‰, argumen-
tou o promotor de Justiça. 

Segundo ele, tais inspeções, 
que precisam ser semestrais – artigo 
136 do Código de Trânsito 
Brasileiro -, além de requisito for-
mal obrigatório à circulação dos 
ônibus, de modo que sua ausência 
impede o uso do veículo, é essencial 
para a verificação de inúmeros itens 
de segurança e abarca os demais 
requisitos exigidos na legislação. 
„Com o relatório de inspeção 
semestral em dia e a modificação da 
documentação no Detran/AL, o 
veículo estará, ao menos aos olhos 
da lei, regular para o transporte 
escolar. Sem ela, entretanto, o risco 
de vida das crianças é inafastável e, 
outrossim, é impossível a fiscaliza-
ção e manutenção da legalidade e 
segurança do transporte‰, aponta 
um trecho da ação. 

Para Paulo Barbosa, uma vez 
que a prefeitura não seguiu o que 
preconiza a lei, não restou ao 

MPAL outra medida a ser adotada, 
que não a propositura da ação: 
„Portanto, ante o desrespeito às 
normas de regência, com a afronta 
do estabelecido na lei e 
Constituição da República quanto 
ao direito à educação e, por certo, 
segurança e dignidade, torna-se 
imprescindível a judicialização da 
questão, principalmente consider-
ando-se a existências de fatos que 
reclamam uma tratativa rápida‰, 
alegou ele. 

Na ação civil pública, a 
Promotoria de Justiça de Porto 
Calvo – que atua em Japaratinga – 
explica que a educação deve ser 
ofertada com base no „princípio da 
igualdade de condições para o 
acesso e permanência na escola, 
competindo aos municípios forne-
cerem, além da educação infantil 
em creches e pré-escolas, e, com 
prioridade, o ensino fundamental, o 
transporte escolar dos alunos da 
rede municipal, propiciando-o 
inclusive aos que a ele não tiverem 
acesso em idade própria‰. 

Com base em todos os argu-

mentos apresentados, o Ministério 
Público requereu, e o Poder 
Judiciário deferiu favoravelmente, a 
garantia a todos os estudantes de 
Japaratinga, tanto da zona rural 
quanto urbana, o direito, previsto 
constitucionalmente, à educação, 
através de transporte escolar ade-
quado e em conformidade com as 
normas de segurança. Os veículos, 

inclusive, precisarão estar devida-
mente inspecionados e autorizados 
pelo Detran/AL, tanto com relação 
aos ônibus quanto aos motoristas, 
tudo no prazo de 15 dias. A multa 
prevista é de R$ 10 mil reais em 
caso de atraso superior a 30 dias, 
além do bloqueio de bens do pre-
feito em valores suficientes ao cum-
primento da obrigação.

PLANOS DE SAÚDE

Após decisão do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) no último 
dia 8 de junho de que o rol de 
procedimentos da ANS é taxativo, 
ativistas e entidades de vários seg-
mentos se mobilizaram nacional-
mente para pressionar os parlamen-
tares pela luta em defesa do rol 
exemplificativo. Em razão disso, o 
presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), constituiu um Grupo de 
Trabalho (GT), composto por 
deputados de diferentes correntes 
de pensamento político para 
debater o tema, que criaram o 
Projeto de Lei 2033/22. 

O PL 2033/22 é considerado o 
resultado de um árduo debate e 
negociação entre parlamentares e 
sociedade civil para conseguir con-
ciliar os direitos dos consumidores e 
a sustentabilidade do mercado. 
Segundo o Deputado Hiran 
Gonçalves, relator do Grupo de 
Trabalho, o texto é um consenso: 

„Hoje eu fiquei duas horas com 
associações de portadores de doen-
ças de difícil tratamento e todos 
ficaram absolutamente satisfeitos 
com o texto. Tanto as operadoras, 
quanto os usuários, estão contem-
plados aqui.‰ 

Para as entidades civis con-
trárias ao rol taxativo, a votação do 
PL possui caráter urgente, já que 
operadoras de saúde têm negado 
tratamentos e solicitado na justiça a 
cassação de liminares,  respaldadas 
pela decisão do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), prejudicando o 
tratamento de saúde de vários 
pacientes em todo o país. Diante 
dos apelos recebidos, o presidente 
Arthur Lira habilmente propôs que 
a votação do PL, tanto pela 
Câmara, quanto pelo Senado, acon-
teça na primeira semana de agosto. 

A esperança das entidades a 
favor do rol exemplificativo, como o 
Coletivo de Mobilização Nacional 

Contra o Rol Taxativo, é que os 
deputados e senadores votem o PL 
2033/2022 nos dias 2 e 4 de agosto 
próximos. "Vou propor que a gente 
[Câmara e Senado] vote no mesmo 
dia do esforço concentrado. Ou ter-
emos acordo entre Câmara e 
Senado para tratar deste assunto, ou 
não vai haver pressão só na Câmara 
para tratar deste assunto e vender 
esperança para pessoas que real-
mente precisam dessa solução, 
como se já tivesse o assunto resol-
vido.Que resolva toda a situação 
olhando de fora. Que atenda as 
famílias, que não quebre os peque-
nos. Tenha o cuidado como a gente 
teve nos quimioterápicos orais. A 
situação é muito complexa para 
essas famílias. Essa matéria precisa, 
pela força que está e pela demanda 
que tem na sociedade, que nós ten-
hamos esse aceno do Senado 
Federal, que a gente vote a matéria 
e eles votem na sequência. Ou no 

mesmo dia ou no dia seguinte. Sem 
isso, nós não teremos efeito nen-
hum‰, disse Lira.  

O presidente do Senado 

Federal, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), já marcou a próxima reunião 
de líderes partidários, que será de 
forma remota no dia 2 de agosto. 

Entidades exigem votação de projeto que 
definirá destino de 50 milhões de usuários

A votação do PL possui caráter urgente, já que operadoras de saúde têm negado tratamentos

 Poder Judiciário acatou o pedido formulado pelo MPE
Prefeitura de Japaratinga é obrigada a garantir transporte escolar

Prefeito de Japaratinga, José Severino da Silva (Déo)
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RIO LARGO

Aliado de Arthur Lira favorecido por orçamento secreto teria desviado verba da saúde e educação

Gilberto Gonçalves é acusado de desviar R$ 
10,6 milhões através de empresas de fachada

O prefeito de Rio Largo, em 
Alagoas · aliado político do pres-
idente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP) ·, é apontado em 
um esquema de desvio de dinheiro 
da saúde e educação. Segundo 
informações do inquérito da Polícia 
Federal ao qual a Agência Pública 
teve acesso, Gilberto Gonçalves, do 
PP, teria desviado dinheiro da 
Prefeitura usando empresas de 
fachada. O município recebeu mais 
de R$ 15 milhões em emendas do 
orçamento secreto apenas em 
2021. A investigação apontou que 
R$ 10,6 milhões em repasses feitos 
pela prefeitura de Rio Largo às 
empresas Litoral e Reauto foram 
sacados por funcionários das firmas 
na boca do caixa, entre janeiro de 
2019 e feve reiro de 2022. Ao todo, 
foram 233 saques de valores super-
iores a R$ 10 mil, sendo que 185 
foram de R$ 49 mil.  

Para a PF, os saques são uma 
ten tativa de „driblar‰ a regra do 
Ban co Central que prevê que todos 
os saques acima de R$50 mil são 
co mu nicados automaticamente ao 
Con selho de Controle de 
Atividades Fi nanceiras (Coaf). A 
Litoral é uma em presa do ramo de 
construção. A Re auto, de peças 
automotivas. O in qué rito foi 
instaurado em abril de 2021, após 
representação da procu ra doria do 
município de Rio Largo. A PF 
pediu à Justiça Federal de Ala go as 
a quebra do sigilo bancário e fiscal, 
o sequestro de bens e a prisão pre-
ventiva de alguns investigados, 
inclusive do prefeito. 

Ao longo da investigação, a 
Po lícia Federal flagrou quatro 
vezes um pacote de dinheiro sendo 
en tre gue por funcionários da 
Litoral a se gu ranças pessoais de 
Gilberto Gon çal ves, que utilizavam 

veículos ofici ais do município. 
Parte dos recursos des viados são 
do Fundeb · o Fun do de 
Manutenção e Desen vol vi men to 
da Educação Básica e de Va lo -

rização dos Profissionais da Edu ca -
ção · e do Fundo Municipal de 
Saú de, de acordo com o in qué ri -
to.Só neste ano, Arthur Lira indi-
cou R$ 8,9 milhões do orçamento 

se cre to para o Fundo Municipal de 
Saú de de Rio Largo.Gonçalves 
está à fren te da gestão da cidade 
desde 20 17, e foi reeleito nas 
Eleições de 2020.

A Polícia Federal concluiu no 
inquérito que Gilberto Gonçalves 
„comanda uma verdadeira organiza-
ção criminosa instalada no seio da 
prefeitura municipal de Rio Largo, 
destinada a desviar recursos públicos 
federais repassados ao município, e 
também verbas municipais‰. „Para 
isso, o município contratou duas 
pessoas jurídicas sem estrutura para 
a consecução do objeto do contrato 
(Reauto e Litoral), principalmente a 
Litoral, a qual serve, única e tão 
somente, para emitir notas fiscais 
visando lastrear os processos de 
pagamentos respectivos, ressal-
tando-se que ambas pertencem ao 
mesmo núcleo familiar‰, acres-
centa.Contratada para fornecer 
material de construção à prefeitura 
de Rio Largo, a Litoral Construções 
e Serviços recebeu R$ 4,5 milhões 

do município entre 2019 e fevereiro 
de 2022 , incluindo recursos do pre-
catório do Fundeb e do Fundo 
Municipal de Saúde.  

Ao todo, nesse período, ela 
recebeu R$13,8 milhões em contra-
tos com diversas prefeituras alagoa-
nas, de acordo com informações do 
inquérito. Apesar da vultosa movi-
mentação financeira, a Litoral nunca 
possuiu funcionários, segundo a PF, 
e tem como sede „uma pequena 
sala‰ no 2À andar de um hotel, „em 
nada compatível com a comerciali-
zação de material de construção‰. 
Fundada em agosto de 2018 com o 
nome de GV Bezerra Serviços e 
Comércio, ela tem como sócios 
Gisele Veríssimo Bezerra e Adson 
Lima da Silva.Segundo as investiga-
ções, os dois moram em um imóvel 
simples em São Paulo e há indícios 

de que eles sejam „laranjas‰ do 
esquema de corrupção.A PF identi-
ficou que entre janeiro de 2019 e 
fevereiro de 2022, Adson Silva fez 81 
saques na conta da empresa no valor 
de R$ 3,2 milhões, do total de 226 
retiradas de R$ 5,2 milhões. Ele é 
apontado no documento como o 
„principal sacador‰. „Referidos 
saques foram intensificados, e com 
maiores valores, a partir de novem-
bro/19, coincidindo com o maior 
recebimento de valores oriundos de 
Rio Largo/AL‰, diz o inquérito. 

 Adson é filho de Ailton José da 
Silva, dono da Reauto Serviços e 
Comércios de Peças para Veículos, 
também investigada pela Polícia 
Federal. A Reauto recebeu R$ 13,48 
milhões da prefeitura de Rio Largo 
entre março de 2018 e janeiro de 
2022 · foram 119 transferências, 

inclusive com recursos do Fundo 
Municipal da Saúde, de acordo com 
a investigação.„Apesar de existir, de 
fato, a Reauto apresenta uma estru-
tura incompatível com os valores 
que transitaram por suas contas, 
pois, entre 01/01/17 e 15/02/22 (data 
limite da Decisão judicial), recebeu 
R$ 49.038.965,19‰, destaca o doc-
umento da PF.Da mesma forma 
como na Litoral, foram identificados 
85 saques no valor de R$ 49 mil das 
contas da Reauto, no período de 
janeiro de 2019 a fevereiro de 2022, 
„reforçando os indícios de burla ao 
controle a ser realizado pelo 
COAF/BACEN‰.A reportagem ten-
tou falar com Adson e Ailton por 
telefone e WhatsApp, mas não 
obteve retorno. Não conseguimos 
contato com Gisele e nem com as 
empresas. 

Além dos saques, outra forma 
de saída dos valores das contas das 
duas empresas investigadas foram as 
transferências bancárias, estando a 
Litoral entre os principais benefici-
ários da Reauto e vice-versa. 
Segundo a Polícia Federal, para 
ocultar a origem ilícita dos recursos 
desviados, o grupo utilizou-se de 
vários subterfúgios, exemplificados 
no relatório: „utilização de contas 
bancárias em nome de laranjas; 
saques de valores vultosos Âna boca 
do caixaÊ transportados em mochi-
las. A investigação também apontou 
a utilização de veículos oficiais, 
„inclusive guiados por Âseguranças 
policiaisÊ do prefeito Gilberto 
Gonçalves, em rua de pouca movi-
mentação e sem descer dos veículos; 
dentre outras dissimulações‰. 
(Agência Pública)

ESQUEMA

Saiba como agiu organização criminosa de desvio de dinheiro

FLAGRANTE

 Em suas redes sociais há vár-
ias fotos dele com o presidente da 
Câmara dos Deputados. No dia 23 
de julho, por exemplo, os dois par-
ticiparam de uma caravana política 
no município. „A parceria do 
deputado Arthur Lira é essencial 

para o sucesso dessa gestão e Rio 
Largo segue avançando a passos 
largos‰, postou o prefeito no 
Instagram em 11 de junho. Assim 
como Lira, Gonçalves foi investi-
gado e preso na Operação 
Taturana, deflagrada em 2007 pela 

Polícia Federal, que apurou um 
esquema de „rachadinha‰ na 
Assembleia Legislativa de Alagoas. 

Os dois eram deputados esta-
duais à época. Conforme reporta-
gem da Folha de São Paulo, 
Gonçalves foi preso três vezes nos 

últimos 15 anos.Em 2018, foi rev-
elado um áudio de Gonçalves para 
o então diretor de recursos 
humanos da Assembleia em que 
ele cobra „o dinheiro de roubo, de 
corrupção‰: „Eu quero meu din-
heiro. Eu quero meu dinheiro 

certo. Dinheiro de roubo, de cor-
rupção‰, afirmou no telefonema. A 
reportagem entrou em contato com 
o prefeito e com a assessoria de 
imprensa de Arthur Lira, mas não 
obteve retorno até o fechamento 
desta edição.

Polícia Federal afirma ter flagrado pessoas ligadas ao prefeito recebendo dinheiro em pacotes
Município de pouco mais de 70 mil habitantes recebeu R$ 15 milhões do orçamento secreto
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COMÉRCIO

Um sonho de muitos anos se 
re a lizando. O sentimento dos per -
mi s sionários que trabalham todos os 
dias no Mercado da Produção, no 
bair ro da Levada em Maceió, é de 
mui ta animação e também de ansie -
da de. É que eles conheceram o pro -
jeto para construção do novo mer-
cado, anunciado pelo prefeito JHC.  

Trabalhando há 14 anos no 
Mer cado da Produção em sua aví-
cola, Valderez Maria, 36 anos, já es -
tava cansada de só ouvir promessas. 
E, com sorriso no rosto, ela ficou 
encantada com o novo projeto.  

„Sempre disseram que iriam 
der rubar o mercado para construir 
um novo, que iriam reformar e nun -
ca fizeram nada. Agora eu vi pelo 
Instagram do prefeito JHC, que ele 
colocou o novo projeto do mercado 
da Produção para ser realizado. É 
um sonho realizado por todos nós‰, 
ressalta a permissionária. 

O prefeito já enviou o projeto 
à Câmara de Vereadores para con -
tra tação de crédito pela Prefeitura 
de Maceió junto ao Fundo Finan -
cei ro para o Desenvolvimento da 
Ba cia do Prata (Fonplata). Serão in -
ves tidos US$ 40 milhões para o no -
vo Mercado da Produção, destinada 
ao Programa de Desenvolvimento 
Urbano no Município de Maceió 
(Desenvolve Maceió). O projeto 
prevê o aumento na quantidade de 
boxes, instalação de restaurantes e 
serviços públicos no local e duplica-
ção da capacidade de atendimento 
do equipamento público.  

Emocionada e encantada com 
o vídeo postado pelo prefeito, Val -
de rez disse: „Perfeito! O projeto do 
no vo mercado irá melhorar a minha 
vi da com toda certeza. Vai melhorar 
a limpeza, a segurança, em tudo. 
Vai atrair muito cliente e turistas pa -
ra nossa capital‰. 

Edson Lins, 57 anos, tem mais 
de duas décadas de trabalho no local 
e comercializa pescados. Ele lembra 
que o novo mercado foi prometido 
pe lo prefeito JHC. „Ele tinha pro me -
tido, está fazendo. Eu confio e eu sei 
que agora vai. JHC é um homem de 
bem, as coisas só vão pra frente com 
quem sabe trabalhar. Conheci mi nha 
esposa aqui no Mercado da Pro -
dução, então isso aqui tem história e o 
prefeito respeita isso‰, afirma Ed son. 

Atualmente, o projeto de con-
strução do novo Mercado da 
Produção encontra-se em estudo 
geotécnico, com realização da son-
dagem do solo. A execução dos 
estudos está sendo realizada pela 
empresa responsável Future ATP. 
O secretário municipal do 
Trabalho, Abastecimento e 
Economia Solidária, Maurício 
Filho, explica que com a finalização 
deste estudo e a aprovação da con-
tratação de crédito pela Câmara de 
Maceió, o projeto conquista novas 

etapas.  
„O prefeito JHC tem trabal-

hado para trazer mais dignidade 
para os maceioenses, sobretudo 
àqueles que sempre viveram à mar-
gem. Quem está sendo beneficiado 
são os moradores e os comerciantes 
da região‰, atenta Maurício Filho.  

O novo Mercado da Produção 
vai beneficiar muitos feirantes, 
movimentar o turismo no local e 
revitalizar toda a região da Levada. 
Marquinhos da Tilápia (Marcos 
Eugênio, 53 anos), está há 42 anos 

todo dia no local. Para ele, com o 
projeto, vai ser fácil concorrer com 
qualquer outro. „Maceió merece 
um mercado de primeiro mundo. 
Aqui, chegam turistas de todo 
canto, temos mercadoria de qual-
idade, hortifruti e granja, carnes 
bovinas selecionadas. Tem muitas 
coisas boas!‰, relata Marcos. 

Na banca que o Edson Silva 
trabalha há mais de 30 anos, eles até 
deram a nota para o prefeito JHC: 
„Só ele mesmo. Só o JHC. Está de 
parabéns e nota 10!‰, classificou.

Estrutura amplia quantidade de boxes, moderniza e melhora visibilidade de produtos

Permissionários aprovam projeto 
do novo Mercado da Produção
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INFRAESTRUTURA

As intervenções da Prefeitura 
de Maceió estão mudando a reali-
dade de quem vive no Vale do 
Reginaldo, no bairro do Poço. São 
quase 16 mil habitantes, que sem a 
atenção que merecia do poder púb-
lico, sempre enfrentavam uma série 
de dificuldades no dia a dia para ter 
acesso aos serviços municipais. O 
olhar social da gestão do prefeito 
JHC tem materializado o sonho dos 
moradores daquela região. 

Por lá, a população já sente o 
reflexo da presença do Município. 
As obras do programa ÂRenasce 
SalgadinhoÊ passam pelo Reginaldo 
e avançam pela região central da 
cidade. Já são 86% de execução dos 
trabalhos, que irão contribuir na 
resolução de um crônico problema 
ambiental. Mais de 60 operários 
trabalham diariamente na constru-
ção dos espaços que irão servir 
como Jardins Filtrantes. 

De acordo com a unidade 
gestora do programa Renasce 
Salgadinho, a comunidade tam-
bém ganhou um cronograma de 
ações socioambientais que estão 
sendo desenvolvidas desde o início 
das atividades. O objetivo é de 
reforçar a consciência ambiental 
das pessoas que moram na área de 
influência dos riachos do 
Reginaldo e Salgadinho. Peças tea-
trais, contação de histórias, ativi-
dades de campo, orientação no sis-
tema porta a porta, sessão de 
cinema e outros projetos estão 
movimentando o local. 

Da mesma maneira como os 
moradores percebem o avanço das 
obras no Reginaldo, algo que já 
tinham perdido a esperança, ficam 
deslumbrados com a realização de 
um sonho que perdurava por 40 
anos. As ruas da localidade estão, 
enfim, sendo pavimentadas, liv-
rando a todos do convívio com a 
lama, poeira e buracos. 

Desde o dia 13 de julho, o 
serviço de terraplanagem em seis 
ruas do Vale foi iniciado, sendo o 
primeiro estágio de preparação do 
solo antes de as vias receberem a 
pavimentação asfáltica. A 
Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminfra) 
informou que vai executar a tarefa 
por etapas e a previsão é esta pri-
meira seja concluída em até quatro 
meses. Propósito é asfaltar todas as 
ruas.

Ruas pavimentadas e obras contam uma nova história na localidade que tem 16 mil maceioenses 

Intervenções da Prefeitura mudam a realidade 
de moradores do Vale do Reginaldo

LIMPEZA

Pela programação, serão pavimentadas, inicialmente, a rua que dá 
acesso à primeira ponte e suas ruas laterais. Em seguida, será a vez do 
novo bloco de pavimentação, na rua paralela ao canal do Salgadinho.  

A doméstica Welita Souza da Silva, de 28 anos, nasceu e foi criada 

no Vale do Reginaldo e diz estar muito feliz e agradecida à prefeitura pelas 
benfeitorias na localidade. „É um sonho antigo de todos que está sendo 
realizado agora quando vemos as ruas onde moramos sendo asfaltadas. 
Muito obrigado, prefeito JHC, pelo que tem feito pela gente‰, disse.

O Vale do Reginaldo também está recebendo mutirões de limpeza e 
de consciência ambiental de forma rotineira. Mais de 60 trabalhadores se 
revezam na coleta de entulhos, capinação, varrição e outros serviços. Estas 
ações antecedem a instalação de jardins filtrantes e plantio de árvores ao 
redor do riacho, para prevenir o descarte irregular de lixo. 

Além da limpeza, a Prefeitura ampliou para 13 o número de contêin-
eres de lixo em todo o Reginaldo e faz a coleta duas vezes por dia. Em 
paralelo, equipes de educação ambiental da Superintendência de 
Desenvolvimento Sustentável (Sudes) visitam moradores de todas as ruas 
e vielas da localidade para um trabalho de conscientização. 

Desde que foi iniciado o mutirão de limpeza, o visual da região 
mudou para melhor. Todo o lixo que estava acumulado às margens do 
riacho que passa no meio da comunidade foi retirado e a limpeza mais 

frequente tem mudado até mesmo o comportamento dos moradores. 
Para manter o espaço limpo, a Prefeitura de Maceió direcionou a 

operação Via Bela para a região, com 60 trabalhadores. Existem contêin-
eres espalhados por todo o Reginaldo onde a população pode jogar o lixo. 
Mas, cada morador também pode deixar a sacola na porta de casa para 
que seja recolhido pelo gari comunitário, e a população já está colabo-
rando. 

„A nossa comunidade vive um novo momento. Além dos trabalhos 
de infraestrutura, já recebemos um mutirão para atualização do Cadastro 
Ðnico, ganhamos três pontos de wi-fi gratuitos e teremos acesso ao pro-
grama Saúde da Gente, com ações direcionadas à assistência odontológica 
e médica da mulher, do homem, da criança e dos animais‰, destacou 
Carlos Eduardo Flor da Silva, gerente de Zeladoria do Vale do Reginaldo.
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E X P E D I E N T E

MARCELO BASTOS

A R T I G O

ÔNIBUS DE VOLTA

ALIADO DE COLLOR

O empresário e líder político do município de 
Satuba Diogo Rego vem construindo juntamente com 
o senador Fernando Collor (PTB) um novo bloco 
político na cidade da região metropolitana. Aliado 
do pré-candidato a governador, o empresário e sua 
equipe seguem suas orientações e se fortalecem com 
a população satubense.

GESTÃO REPROVADA

PERDENDO ALIADOS

O esforço de JHC para tentar eleger o Dr. JAC a deputado federal 
resulta já no rompimento com vários aliados. O caso de Collor é o mais 
impactante, mas há também a situação de Davi Maia, que não topou 
apoiar o irmão de JHC além de Francisco Sales, vereador da capital e 
agora ex aliado do prefeito.

A eleição de 2020 para a pre-
feitura de Maceió foi uma das mais 
acirradas disputas da história pol-
ítica de Alagoas, que teve em JHC, 
Alfredo Gaspar e Davi Davino Filho 
os protagonistas daquele pleito. 

Assim, JHC foi eleito prefeito 
no segundo turno, tendo em 
Ronaldo Lessa e Rodrigo Cunha 
como os seus principais aliados. 
Gaspar conseguiu atrair  e unir em 
seu apoio  o ex-prefeito de Maceió, 
Rui Palmeira, e o ex-governador de 

Alagoas,Renan Filho, e passou para 
o segundo turno, sendo derrotado 
por JHC. Davi, com um marketing 
inteligente, foi a surpresa da eleição 
e, por pouco, não foi para o segundo 
turno , tendo Arthur Lira e Marcelo 
Victor como seus principais apoia-
dores. 

Dessa forma, como política é 
um processo muito dinâmico, a 
depender dos interesses envolvidos 
em  uma eleição, aliados políticos se 
separam e adversários se juntam. 

Com isso, JHC, Alfredo Gaspar e 
Davi Davino, que foram adversários 
no pleito passado, agora em 2022 
estão juntos e misturados em apoio 
à candidatura de Rodrigo Cunha 
para o Governo do Estado. 

Convém lembrar que, como 
na química água e óleo não se mis-
turam, em política, quando grupos 
políticos se reúnem e combinam 
entre si uma aliança política, mas 
esquecem de combiná-la com o elei-
tor, isso pode ser algo fatal.

Sucesso de adesão no início da campanha de vacinação contra a 
Covid-19 em Maceió, o łnibus da Vacina volta às atividades nesta 
próxima semana no calçadão do Centro de Maceió. O veículo vai ficar 
estacionado em frente às lojas Imperador oferecendo imunização contra 
a Covid-19, das 9h às 16h, a todos que passarem pelo local e que este-
jam precisando atualizar seu cartão de vacina.

Juntos e misturados para o pleito de 2022

A pesquisa do Instituto Ibrape, que ouviu cidadãos de 21 a 24 de 
julho, apontou que 62% dos alagoanos reprovam a gestão do pres-
idente Jair Bolsonaro (PL). Outros 36% disseram aprovar a atual con-
dução do país, ao passo que apenas 2% não sabem ou não opinaram. 
Se considerado termos mais específicos, 61% classificaram a gestão 
como ruim ou péssima, outros 31% como ótima ou boa, além de 7% 
regular. Somente 1% dos entrevistados não respondeu a essa pergunta.

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O

Escritores Clássicos 
„¤s vezes, quero ser modesto, 

mas me faltam argumentos‰. A 
memória é a consciência inserida no 
tempo. Fernando Pessoa (1888-
1935). As palavras algumas, um 
punhal, um incêndio. Outras, 
orvalho apenas.  Eugênio de 
Andrade. São reflexões literárias 
bastantes plausíveis no mundo atual. 

„O Machado era de Assis. A 
Rosa, de Guimarães. A Bandeira, do 
Manuel. Mas feliz mesmo o Jorge 
que era Amado‰. A Internet, por sua 
vez, influenciou-me a tecer comen-
tários a respeito dos Escritores 
Clássicos que, deixaram marcas 
indeléveis que a poeira do tempo 
não conseguirá apagar. 

Não nasci cigano, mas gosto 
de Graciliano, meu conterrâneo. 
Jorge de Lima, meu coestaduano. 
Castro Alves deu ares do Navio 
Negreiro.  Ruy Barbosa fez a águia 
voar. Sou de palavrar. Sinto-me feliz 
a comentar. A bem da verdade, 

admiro Mário de Andrade, 
Drummond, Rubem Braga, argen-
tino poeta Jorge Luís Borges, Victor 
Hugo da França, ainda sonho feito 
criança. Goethe da Alemanha que 
visitei com alegria e também a 
Hungria. 

No Teatro Paulo Autran, na 
TV Juca de Oliveira que é verda-
deiro. A atriz Regina Duarte que é 
um menina. Sei que é uma sina gos-
tar dos vates: Zé da Luz, Zé Limeira, 
Poeta do Absurdo, Zé Brejeiro que 
são todos brasileiros. Escreveram a 
literatura frequentando a feira. 

Fernando Sabino que era um 
mimo. Érico Veríssimo escreveu 
Solo de clarineta. Era bom de 
caneta. Paulo de Castro Silveira, 
homem público probo. Dele herdei 
a ciência de escrever e de ler. Quem 
sabe ser cordial e cavalheiro de sau-
dosa memória. Ensinou-me a ciên-
cia de escrever. Meu mestre na 
UFAL e meu guia espiritual. 

Lady Laura e Maria foram 
mães de dois Reis: um Roberto, 
outro Jesus / Em Jesus, a esperança, 
amor e fé/ Em Roberto, humildade, 
sonho e luz/ O seu canto de amor é 
uma prece/ Sua voz é tão doce que 
parece que tem mel encobrindo o 
microfone/ A ciência em Clonagem 
causa efeito /Mas Roberto can-
tando é tão perfeito/ Que duvido a 
ciência fazer Clone. Raimundo 
Nonato (PB). Extraído do livro 
Poetas de canto a canto de Jader 
Tenório. 

Vinícius de Moraes gostava de 
poesia. Escrevia à noite e dia. 
Gonzagão do forró era um só. Lêdo 
Ivo de Maceió. Cecília Meireles do 
Rio de Janeiro. Embelezou o 
mundo inteiro. Sei que não sou o 
primeiro a exaltar os Escritores 
Clássicos, que o faço com justiça e 
amor dÊ alma. Por essas razões, 
sinto-me honrado com tamanha 
façanha. 
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Ronco do motor Ronco do motor II 

Esperança
O centroavante Élton pode ser a novidade na lista de relacionados do CSA para o jogo contra o Ituano, 

neste sábado. O jogador teve o nome publicado no Boletim Informativo Diário da CBF na quarta-feira e está 
à disposição do técnico Alberto Valentim para o jogo no Estádio Rei Pelé. Na quinta-feira, Élton treinou nor-
malmente com bola pela manhã, na sede da AABB. A última partida do jogador de 36 anos foi no dia 26 de 
junho, na derrota do Cuiabá para o Goiás, por 1 a 0, pela 14… rodada da Série A. 

O mundo da F1 acordou 
nesta quinta-feira com a notícia da 
aposentadoria do tetracampeão 
Sebastian Vettel, ao fim da tempo-
rada de 2022. E um dos primeiros 
colegas de grid a se pronunciar foi 
o rival e amigo Lewis Hamilton, 
com o qual o alemão da Aston 
Martin protagonizou batalhas 
recentes pelo título em 2017 e 
2018.

„Tem sido uma honra te cha-
mar de rival e uma honra ainda 
maior te chamar de amigo. Você 
está deixando esse esporte muito 
melhor do que o encontrou, o que 
sempre foi o objetivo. Eu não 
duvido que, o que quer que venha 
a seguir para você, será emocion-
ante, significativo e recompensa-
dor. Eu amo você, cara‰  escreveu 
o heptacampeão Lewis Hamilton. 

Guerra da Ucrânia Guerra da Ucrânia II
Pouco a pouco, cada um dos 13 brasileiros que fa -

zi am parte do elenco do  Shakhtar Donetsk se despediu 
após o início da Guerra na Ucrânia. Vai caber ao lateral-
es querdo Ismaily encerrar uma longa relação do clube 
com o futebol do Brasil. Após nove anos, ele vai deixar o 
ti me ucraniano e será o último brasileiro a dar adeus à 
equipe.

Em entrevista ao ge, Ismaily, de 32 anos, conta 
como dói ver o conflito em um país onde viveu por 
quase uma década. Desde o início de março, ele está 
no Brasil, em Ivinhema-MS, sua cidade natal, e avalia 
o futuro. Mas o lateral, que chegou a ser convocado 
por Tite na Seleção, entende que é hora de colocar um 
fim à longa relação com o Shakhtar. 

Argumento Arapiraca

„Nas nossas falhas, individuais e coletivas, o Vasco 
construiu a vitória da maneira que foi. É um momento 
que nós temos que ter tranquilidade, ter a reflexão da 
derrota, dos erros que foram cometidos, mas continuar 
trabalhando e voltar à cabeça para o jogo contra a Ponte 
Preta, na próxima semana. Trabalhar em cima dos nos-
sos erros que foram cometidos nessa partida, avaliar 
toda a situação e voltar ao padrão que tínhamos na 
sequência vitoriosa.‰  O argumento é do técnico do 
CRB, Daniel Paulista após a lapada de 4 x 0 na última 
quinta contra o Vasco, resultado que deixou o time ala-
goano com a defesa mais vazada da competição  27 gols. 

Técnico do ASA, Jota Guerreiro trabalhou nesta 
semana para achar um substituto para o centroavante 
Júnior Viçosa, que sofreu uma lesão no joelho 
esquerdo. Sábado, ele optou por colocar o meia-ata-
cante Didira na equipe e pode mantê-lo no time para 
o jogo de domingo, deste contra o Afogados preci-
sando apenas de um empate para avançar na competi-
ção. Quem cumpriu suspensão e volta ao time é o lat-
eral-esquerdo Alysson Dutra. Ele disputa ainda posi-
ção com Thalysson, titular na última partida. O zague-
iro Benne e o volante Jorginho se recuperam de lesão e 
ainda vão ser reavaliados até este  sábado. 

História marcante Com bala na agulha 
Antes da Copa do Mundo de 

1958 na Suécia, o jogador mais 
famoso e conhecido mundial-
mente, integrante da Seleção 
Brasileira na competição, não era 
ainda nem Pelé e nem Garrincha. 
Trata-se do craque Didi, meia 
armador clássico, que tinha sido tit-
ular do Brasil na Copa do Mundo 
da Suíça em 1954 e já tinha con-
quistado 5 títulos pela Seleção 
Brasileira principal: o Campeonato 
Pan-Americano em 1952, a Copa 
do Atlântico em 1956, a Taça 
Bernardo O'Higgins em 1955 e a 
Taça Oswaldo Cruz em 1955 e 
1958. 

Mesmo em dificuldades 
financeiras, o Barcelona é o clube 
que mais gastou em contratações 
neste primeiro mês de abertura da 
janela de transferências da Europa. 
Com seis reforços confirmados, o 
time catalão já se comprometeu a 
pagar 153 milhões de euros (cerca 
de R$ 808 milhões na cotação 
atual) até o momento. O atacante 
Raphinha foi o reforço mais caro, 
tendo custado 58 milhões de euros. 
Lewandowski (45 milhões de 
euros) e Koundé (50 milhões de 
euros) completam o trio de reforços 
que pesaram nos cofres do 
Barcelona.

Iluminado 

Iluminado II

O Fluminense viveu dois tempos muito distintos na noite da última 
quinta no Castelão, na vitória suada de 1 x 0 diante do Fortaleza, no primeiro 
jogo das quartas de final da Copa Brasil. Após um primeiro tempo espetac-
ular, de domínio completo, a equipe recuou e foi pressionada na segunda 
etapa - algo que não tira os méritos do importante resultado fora de casa.

O Fluminense enfrentou o For taleza  após quatro jogos fora do Ma -
racanã: São Paulo, Cruzeiro, Go i ás e Bragantino, que foi realizado no 
Rau lino de Oliveira, em Volta Re don da, com o mando de campo tri co lor. 
Mesmo com uma maratona de viagens e sem pausa entre os jo gos, o clube 
fez um primeiro tempo de alto padrão, para ficar na memória: 72% de 
posse de bola, um volume muito grande ofensivo e uma troca de passes 
envolvente.

Fausto Vera, volante argentino contratado no começo da semana, já estreou pelo Cotinthians. O jogador 
de 22 anos atuou por 30 minutos na derrota por 2 a 1 para o Atlético-GO, pela Copa do Brasil, na última quarta-
feira, em Goiânia. Com ele, o técnico Vítor Pereira já vê seu elenco, antes "curto", aumentando.  O argentino se 
junta também a Maycon, Cantillo, Roni e Giuliano.

 Promessa
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